

HALAMAN PENGESAHAN

Judul Kegiatan : Penyusunan Program Payung Penelitian
Universitas Pendidikan Indonesia

Lokasi Kegiatan : Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada
Masyarakat - Universitas Pendidikan Indonesia

Keterangan Pelaksanaan Kegiatan:

KETERANGAN PELAKSANA KEGIATAN	
A. Ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat	
Nama	Prof. Dr. H. Sumarto, MSIE
Nama Lembaga	Universitas Pendidikan Indonesia
Unit Organisasi	Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat
Alamat	Jl. Dr. Setiabudhi no. 229. Bandung 40154
Tel /HP/ Fax / Email	022-2013163/0816607885/022-2002007/ soemarto@bdg.centrin.net.id
B. Ketua Pelaksana	
Nama	Dr. Fransisca Sudargo, M.Pd
Nama Lembaga	Universitas Pendidikan Indonesia
Unit Organisasi	Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat
Alamat	Jl. Dr. Setiabudhi no. 229. Bandung 40154
Tel /HP/ Fax / Email	022-2013163/08164861826/022-2002007/ tapilouw@indosat.net.id

Bandung, 24 Desember 2009
Lembaga Penelitian dan Pengabdian
Kepada Masyarakat

Ketua Pelaksana ,

Ketua,

Dr. Fransisca Sudargo, M.Pd
NIP. 195107261978032001

Prof. Dr. H. Sumarto, MSIE
NIP. 195507051981031005

**LAPORAN KEGIATAN
PENYUSUNAN PROGRAM PAYUNG PENELITIAN
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
2009**

A. LATAR BELAKANG

Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 6 Tahun 2004 Tentang Penetapan Universitas Pendidikan Indonesia sebagai Badan Hukum Milik Negara (BHMN) merupakan perubahan status kelembagaan yang berpengaruh terhadap kelangsungan perkembangan dan penyelenggaraan Universitas Pendidikan Indonesia sebagai LPTK tertua di Indonesia saat ini.

Lembaga Penelitian sebagai bagian integral dari UPI berada di bawah struktur organisasi dari Pembantu Rektor Bidang Penelitian dan Pengembangan. Sebagai salah satu bagian utama dari Pelaksanaan Tridharma Perguruan, lembaga ini menjalankan fungsi koordinatif dalam pelaksanaan penelitian dan pengembangan IPTEKS, serta pelaksanaan penelitian atau kerjasama penelitian dengan lembaga-lembaga lain. Dengan demikian lembaga ini merupakan penggerak dan pusat keunggulan untuk mewujudkan upaya menjadikan UPI sebagai *Research University*.

Berkaitan dengan system organisasi pengelolaan penelitian, maka Lembaga Penelitian memiliki tugas dan fungsi dan struktur organisasi yang tercantum dalam OTK UPI NO 281/O/1999 pasal 34 dan STATUTA UPI No. 188/O/2000 pasal 29. Tugas lembaga penelitian meliputi hal-hal sebagai berikut:

1. Memfasilitasi pengajuan proposal berbagai jenis penelitian yang ditawarkan oleh berbagai pihak seperti DIKTI, LIPI, Menristek dan lain-lain.
2. Mengambil inisiatif mengajukan proposal penelitian ke berbagai pihak baik pemerintah maupun swasta.
3. Memonitor kegiatan penelitian yang didanai oleh UPI maupun institusi lain serta melakukan evaluasi terhadap laporan penelitian yang dilakukan oleh para dosen UPI.

Kebijakan penelitian dan pengembangan yang tertuang dalam Renstra UPI 2006-2010 menjelaskan bahwa kebijakan penelitian dan pengembangan difokuskan untuk mendorong tumbuhnya penelitian yang bermutu yang dikelola secara baik sehingga melahirkan, sehingga melahirkan karya penelitian dan inovasi yang unggul, mutakhir, terdesiminasi secara nasional atau internasional (Renstra 2006: 32-33)

Kebijakan di atas dikembangkan dengan program-program di antaranya adalah sebagai berikut:

1. Menyelenggarakan pelatihan manajemen dan metodologi penelitian
2. Memfasilitasi pengembangan payung penelitian dan kelompok penelitian dalam berbagai disiplin ilmu dan antardisiplin
3. Mengembangkan system informasi penelitian
4. Memfasilitasi pengembangan proposal penelitian yang bermutu dan berdaya saing tinggi

Berdasarkan kebijakan di atas, maka salah satu program yang perlu dikembangkan adalah Payung Penelitian karena payung penelitian merupakan sumber utama dalam menentukan produk penelitian. Payung penelitian tingkat universitas yang dikembangkan dalam bentuk tema penelitian pada tingkat fakultas dan jurusan/prodi telah disusun untuk periode 2004-2008, telah direviu dan disempurnakan pada tahun 2007.

Untuk tahun 2009-2013 perlu disusun kembali tema payung-payung penelitian tingkat fakultas dan jurusan /prodi berdasarkan jenis, jenjang, dan jalur pendidikan. Lembaga penelitian sebagai bagian utama yang menjalankan salah satu tridharma Universitas bertugas untuk melaksanakan fungsi koordinatif dalam program penyusunan payung penelitian. Oleh karena itu Lembaga penelitian mengemban tugas penting yaitu mengkoordinasikan fakultas, jurusan/prodi untuk menyusun program payung penelitian tahun 2009-2013, melalui kegiatan penyusunan payung penelitian jurusan/prodi.

B. TUJUAN PENYUSUNAN PAYUNG PENELITIAN

Berdasarkan latar belakang yang dikemukakan di atas dan demi terarahnya penelitian pada tingkat Jurusan dan Program Studi, maka Lembaga Penelitian berkewajiban untuk

memfasilitasi kegiatan yang menunjang tersusunnya payung-payung penelitian dalam berbagai disiplin ilmu dan antardisiplin yang meliputi:

1. Kegiatan penyusunan payung penelitian yang melibatkan Ketua Jurusan/Ketua Program studi dan Dekan Fakultas untuk penentuan tema tahun 2010-2014
2. Kegiatan dilaksanakan melalui lokakarya tingkat Universitas
3. Kegiatan bertujuan untuk meningkatkan kinerja dalam pengembangan tema penelitian pada fakultas, jurusan/prodi.

C. HASIL PROGRAM PAYUNG PENELITIAN

Hasil dari lokakarya ini adalah:

1. Terbentuknya payung penelitian dari masing-masing rumpun studi di UPI
2. Tersusunnya komponen payung penelitian yang menjadi acuan bagi Prodi, Jurusan dan Universitas dalam perencanaan dan pelaksanaan penelitian
3. Tersedianya kegiatan penelitian yang terarah dan berkualitas guna pengembangan pengetahuan dan teknologi yang bermanfaat dalam peningkatan kualitas pendidikan dan perwujudan masyarakat yang adil dan makmur
4. Terwujudnya budaya penelitian sebagai dasar menuju universitas berbasis riset.
5. Temuan teknologi dan produk lain yang memiliki nilai jual di berbagai bidang
6. Publikasi pada jurnal internasional atau minimum pada jurnal nasional yang terakreditasi
7. Diperolehnya hak paten/ hak kekayaan intelektual/ hak cipta seni.

D. SASARAN KEGIATAN

Sesuai dengan tujuan dari penyusunan program payung penelitian yang diuraikan di atas maka sasaran dari kegiatan ini adalah:

1. Pemahaman tentang kecenderungan pengelolaan hasil penelitian
2. Memberikan arah bagi para peneliti di tingkat jurusan dan program studi dalam melakukan penelitian, baik yang dibiayai oleh internal UPI maupun oleh instansi lain
3. Menentukan tema penelitian bagi Dosen dan Mahasiswa.

E. TOPIK KEGIATAN DAN FASILITATOR DALAM PENYUSUNAN PROGRAM PAYUNG PENELITIAN

Jenis kegiatan adalah **Lokakarya tingkat universitas** yang dilaksanakan di bawah koordinasi Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) UPI, yang telah diselenggarakan pada tanggal 2Desember 2009 bertempat di Auditorium LPPM.

Dalam pengarahan tentang pentingnya program payung penelitian Prodi/ Jurusan, Ketua LPPM Prof. Dr. Sumarto memaparkan tentang Inovasi Pengelolaan Pengetahuan dan Sistem Penjaminan Mutu Penelitian Perguruan Tinggi, yang naskah lengkapnya kami sertakan dalam lampiran laporan ini. Acara Lokakarya kami paparkan dalam Tabel 1 berikut ini.

Tabel 1

Acara Lokakarya Penyusunan
Program Payung Penelitian 2010-2014
LPPM UPI, Rabu 2 Desember 2009

No	Waktu	ACARA	Penanggung jawab
1	08.00-08.30	Pendaftaran Peserta	PANITIA
2	08.30-08.45	Laporan Ketua Pelaksana	Dr. Fransisca Sudargo, M.Pd
3	08.45-9.15 9.15- 10.45	Pembukaan Sambutan dan Peresmian Lokakarya: Pembantu Rektor Bidang Perencanaan, Penelitian dan Pengembangan: Prof. Dr. Utari Sumarmo Pengarahan tentang Inovasi Pengelolaan Pengetahuan dan Sistem Penjaminan Mutu Penelitian Perguruan Tinggi	Moderator: Dr. Fransisca Sudargo, M.Pd
4	10.45-12.00	Lokakarya	PANITIA
5	12.00-13.00	SOLISKAN	PANITIA
6	13.00-15.00 15.00-15.30 15.30	Lanjutan lokakarya Pengumpulan Hasil Lokakarya: CD Program Payung Penelitian + Printout dari Prodi dan Jurusan PENUTUPAN	PANITIA Ketua Pelaksana

F. HASIL YANG DICAPAI

Hampir semua Program Studi dan Jurusan telah mengumpulkan Payung penelitian dalam bentuk *file* maupun *printout*. Beberapa Prodi belum menyerahkan program payung penelitian hingga batas akhir pengumpulan yaitu tanggal 24 Desember. Hasil ini akan dibukukan dan akan dijadikan arah bagi penelitian yang diajukan oleh Dosen maupun skripsi/ tesis/ disertasi mahasiswa . Jurusan/ Prodi yang telah menyerahkan Program Payung Penelitian dipaparkan pada Tabel 2

Tabel 2

Daftar Jurusan/ Prodi yang Telah Menyerahkan
Program Payung Penelitian

No	FAKULTAS	JURUSAN/PROGRAM STUDI
1	FIP	1. Jurusan Kurikulum dan Teknologi Pendidikan 2. Jurusan Pendidikan Luar Biasa 3. Jurusan PLB 4. Jurusan Administrasi Pendidikan 5. Jurusan Psikologi
2	FPIPS	1. Jurusan PPKN 2. Jurusan Pendidikan Sejarah 3. Jurusan Pendidikan Geografi 4. Jurusan MKU
3	FPEB	1. Prodi Pendidikan Akuntansi 2. Prodi Pendidikan Manajemen Perkantoran 3. Prodi Pendidikan Ekonomi Koperasi 4. Prodi Manajemen Bisnis 5. Prodi Pemasaran Turisme 6. Prodi Industri catering
4	FPBS	1. Prodi Pendidikan Agama Islam 2. Jurusan Bahasa Indonesia 3. Jurusan Bahasa Daerah 4. Jurusan Pendidikan Bahasa Inggris 5. Jurusan Pendidikan Seni Rupa 6. Prodi Bahasa dan Sastra Indonesia 7. Prodi Pendidikan Bahasa Jerman 8. Prodi Pendidikan Bahasa Jepang 9. Prodi Pendidikan Bahasa Arab 10. Prodi pendidikan Bahasa Perancis 11. Prodi Pendidikan Seni Musik

No	FAKULTAS	JURUSAN/PROGRAM STUDI
		12. Prodi Pendidikan Seni Tari
5	FPMIPA	<ol style="list-style-type: none"> 1. Prodi Pendidikan Biologi 2. Prodi Pendidikan Fisika 3. Prodi Pendidikan Kimia 4. Prodi Pendidikan Matematika 5. Prodi Pendidikan Ilmu Komputer
		<ol style="list-style-type: none"> 6. Prodi Biologi 7. Prodi Fisika 8. Prodi Kimia 9. Prodi Matematika
6	FPTK	<ol style="list-style-type: none"> 1. Jurusan Pendidikan Teknik Sipil 2. Jurusan Pendidikan Teknik Elektro 3. Jurusan PKK 4. Prodi Pendidikan Teknik Sipil 5. Prodi Pendidikan Teknik Bangunan 6. Prodi Pendidikan Teknik Arsitektur 7. Prodi Pendidikan Teknik Elektro 8. Prodi Teknik tenaga Elektrik 9. Prodi Pendidikan Teknik Mesin 10. Prodi PKK 11. Prodi Pendidikan tata boga 12. Prodi Pendidikan Tata Busana 13. Prodi D3 Teknik Sipil 14. Prodi D3 teknik Perumahan
7	FPOK	<ol style="list-style-type: none"> 1. Prodi Ilmu Keolahragaan 2. Prodi Kepelatihan Olahraga
8	PGSD	<ol style="list-style-type: none"> 1. PGSD/PAUD kampus Cibiru 2. PGSD kampus Sumedang 3. PGSD Penjas kampus Sumedang 4. PGSD kampus Tasikmalaya 5. PGSD Kampus Serang 6. PGSD kampus Purwakarta
9	Sekolah Pasca Sarjana	<ol style="list-style-type: none"> 1. Prodi Administrasi Pendidikan 2. Prodi Konseling 3. Prodi PLS 4. Prodi Pendidikan Bahasa Indonesia 5. Prodi Pendidikan Bahasa Jepang 6. Prodi Pendidikan IPS 7. Prodi Pendidikan IPA 8. Prodi Pendidikan Matematika

No	FAKULTAS	JURUSAN/PROGRAM STUDI
		9. Prodi Pendidikan Umum/Nilai 10. Prodi Pendidikan Olahraga 11. Prodi Pendidikan Seni 12. Prodi Pendidikan PKN 13. Prodi Pendidikan Teknologi Kejuruan

Jurusan/ prodi yang belum menyerahkan Program payung Penelitian kami paparkan pada tabel 3 berikut ini:

Tabel 3
Jurusan/Prodi yang Belum Menyerahkan
Program Payung Penelitian

NO	FAKULTAS	JURUSAN/PROGRAM STUDI
1	PGSD	1. Prodi PGSD Kampus Bumi Siliwangi 2. Prodi PAUD Kampus Bumi Siliwangi
2	FPEB	1. Prodi Pendidikan Tata Niaga 2. Prodi Manajemen resort dan Leisure
3	FPMIPA	1. Prodi Ilmu Komputer
4	FPTK	1. Prodi D3 Teknik Instalasi Listrik
5	FPOK	1. Jurusan Pendidikan Olahraga 2. Jurusan Pendidikan Kesehatan dan Rekreasi 3. Jurusan Pendidikan Kepelatihan 4. Prodi PJKR
6	Pasca sarjana	1. Prodi Pengembangan Kurikulum 2. Prodi Pendidikan Bahasa Inggris 3. Prodi Linguistik 4. Prodi Pendidikan Kebutuhan Khusus 5. Prodi Manajemen Bisnis

G. SUSUNAN PANITIA LOKAKARYA PENYUSUNAN PAYUNG PENELITIAN

Pelindung : Prof. Dr. Utari Sumarmo
 Penanggung Jawab : Prof. Dr. Soemarto, MSIE
 Wakil penanggung jawab : Dr. Ade Sadikin Ahyadi, M.Si
 Koordinator Pelaksana : Dr. Fransisca Sudargo, M.Pd

Tim Pelaksana	:	1. Dr. Yahya Sudarya, M.Pd 2. Dr. Marthen Tapilouw, M.Si 3. Dra. Ety Mulyati, M.Pd 4. Dra. Indrawati, M.Pd
Bendahara	:	Dra. Elin Roslina Hidayat S.Pd
Sekretariat Panitia	:	1. Dra. Nenny Suhaeni 2. Dra.Mia Sumiarsih
Seksi Konsumsi	:	Hj. S.W.Indrawati
Publikasi dan dokumentasi	:	Drs. Ayat Hakim

H. PENUTUP

Demikianlah Laporan kegiatan lokakarya Penyusunan Program Payung Penelitian ini kami sampaikan, semoga bermanfaat bagi UPI, Fakultas, Jurusan dan Program Studi, serta LPPM sebagai fasilitator kegiatan.

LAMPIRAN BIAYA KEGIATAN

NO	HONORARIUM PELAKSANA	JUMLAH ORANG	BESARAN	TOTAL
1	Penanggung jawab kegiatan	1	Rp 700.000	Rp 700.000
2	Pembina	2	600.000	1.200.000
3	Ketua Pelaksana	1	550.000	550.000
4	Wakil Ketua Pelaksana	1	500.000	500.000
5	Koordinator	1	500.000	500.000
6	Anggota	4	400.000	1.600.000
7	Bendahara	2	500.000	500.000
8	Sekretariat Panitia	2	350.000	700.000
9	Panitia Konsumsi	1	300.000	300.000
10	Publikasi dan dokumentasi	2	300.000	300.000
			JUMLAH	Rp 7.350.000
BAHAN HABIS				
NO	BAHAN HABIS	JUMLAH	HARGA SATUAN	TOTAL
1	Seminar KIT	150 ex	Rp 20.000	Rp 3.000.000
2	Fotokopi rambu-rambu			200.000
3	Tinta Printer	3	150.000	450.000
4	Pencetakan buku payung penelitian	150 ex	Rp 25.000	3.750.000
			JUMLAH	Rp 7.400.000
KONSUMSI				
NO	URAIAN	JUMLAH	HARGA SATUAN	TOTAL
1	Snack (2x) lokakarya (97 org Kaprodi+ Dekan/PDI+ Panitia	150	Rp 7.500	Rp 2.250.000
2	Makan siang (1x) lokakarya	150	Rp 20.000	3.000.000
			JUMLAH	Rp 5.250.000

REKAPITULASI BIAYA

1	Honorarium Pelaksana	Rp. 7.350.000
2	Bahan Habis	7.400.000
3	Konsumsi	5.250.000
	TOTAL BIAYA KESELURUHAN	Rp 20.000.000
TERBILANG: DUA PULUH JUTA RUPIAH		

LAMPIRAN- LAMPIRAN

LAPORAN KEGIATAN

LOKAKARYA PENYUSUNAN PROGRAM PAYUNG PENELITIAN

Diselenggarakan Oleh:

**Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat
Universitas Pendidikan Indonesia**

OLEH:

**Prof.Dr. H. Sumarto, MSIE
Dr. Fransisca Sudargo, M.Pd**

**LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
Jl. Dr. Setiabudhi no 229 Bandung 40154**

2009

LAPORAN ADMINISTRASI KEUANGAN

LOKAKARYA PENYUSUNAN PROGRAM PAYUNG PENELITIAN

Diselenggarakan Oleh:

**Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat
Universitas Pendidikan Indonesia**

OLEH:

**Prof.Dr. H. Sumarto, MSIE
Dr. Fransisca Sudargo, M.Pd**

**LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
Jl. Dr. Setiabudhi no 229 Bandung 40154**

2009

